
Juillet 2023 

Regard  Regard  AAulnésienulnésien

🌐🌐  www.aulnoylezvalenciennes.frwww.aulnoylezvalenciennes.fr AulnoyLezValenciennes

LES FESTIVITÉS
DE JUILLET
PAGE 16

🌐🌐  www.aulnoylezvalenciennes.frwww.aulnoylezvalenciennes.fr AulnoyLezValenciennes

RENDEZ-VOUS

Inauguration du terrain synthet ique Alain Jouvert

LES 
SENIORS EN 
NORMANDIE
PAGE 11

VOYAGE

DOSSIER
ENVIRONNEMENT
PAGES 5/9

ZOOM



L’appel des Maires 
de France

Répondant à l’appel de 
l’association des maires de 

France, Laurent Depagne, maire 
de la ville, a invité élus, agents 

et population 
aulnésienne à se rassembler 

le lundi 3 juillet à midi devant la 
mairie en réponse aux émeutes 

qui saccagent le pays et en 
soutien au maire de l’Haÿ les 

roses .

En effet, ce dernier a vu son 
domicile attaqué par une voiture-bélier dans la 
nuit du samedi au dimanche. Répondant à 
l'appel de Laurent Depagne, une cinquantaine de 
personnes se sont rassemblées.
Le premier magistrat a lu le communiqué des 
maires de France  qui refusent que notre pays 
continue de sombrer dans le chaos, qui refusent 
de regarder passivement les mairies brûler, les ma-
gasins pillés, les Français  victimes de violence.

Les maires exigent de l’Etat  le rétablissement de 
la sécurité dans notre pays puisqu'il a la respon-
sabilité du maintien de l’ordre.
 
Le communiqué  complet des maires de France est 
consultable sur  aulnoylezvalenciennes.fr
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Comme chaque année , la municipalité a 
offert aux CM2 des deux écoles élémentaires 
des récompenses scolaires pour les féliciter 
de leur parcours et les encourager pour leur 
envol vers le collège en septembre.
 
Au groupe scolaire Jules Ferry, 36 élèves ont 
reçu un cadeau : dictionnaire français, anglais, 
allemand ou espagnol ou calculatrice remis 
par Julien Dusart , adjoint à la vie scolaire et  
Dany Saniez, conseillère municipale , délé-
guée de l’école. 

A l’école Zola, 35 enfants se sont 
vus remettre leur récompense par 
Julien Dusart, Habiba Bennoui et 
Elsa Tonon, toutes deux conseillères 
municipales,  déléguées de l’école.

26 JUIN

19 JUIN
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Chaque année, les vacances d’été sont attendues avec 
impatience. 
Pour le plus grand plaisir des enfants, notre centre de 
loisirs a démarré. 
Je me réjouis de constater son succès cette année en-
core puisqu’il regroupe près de 370 enfants dépas-
sant ainsi les inscriptions de 2022 avec notamment  5 
groupes de 10 à 15 ans représentant 122 grands au 
lieu de 3 groupes l’an dernier!

Si l’été est bien là, la sécheresse, elle, s’est installée 
également. 
En effet, à l’heure où j’écris ces lignes, notre territoire 
connait un niveau de sécheresse exceptionnel en rai-
son de deux phénomènes : l’absence de pluies et des 
températures au-dessus des normales saisonnières.
La prise en compte du changement  climatique est plus 
que jamais d’actualité. 
C’est pourquoi le dossier de ce numéro est consacré 
à l’environnement car depuis des années, nous enga-
geons la ville de manière très concrète en faveur de la 
transition écologique.

Au fil des ans, nous avons posé des jalons impor-
tants : la mise en place de la gestion différenciée, la 
signature de la charte zéro phyto, la création d’un 
groupe scolaire avant-gardiste en matière de dévelop-
pement durable, une politique ambitieuse de réduc-
tion de notre consommation d’énergie, la création en 
partenariat avec Valenciennes Métropole de liaisons 
douces et la mise en place du tri à la source…

La nature reprend sa place dans 
la ville pour préserver la biodi-
versité, construire un cadre de 
vie pérenne, œuvrer contre 
le dérèglement climatique, et 
ainsi agir sur notre  bien-être.

Vous lirez dans ce dossier les 
adaptations et les évolutions que nous mettons en 
place afin de rendre la ville de demain encore plus res-
pectueuse de l’environnement
Bien sûr vous avez constaté que des herbes sauvages 
poussent dans la ville.
Nous sommes actuellement dans une période de tran-
sition avec une nouvelle organisation et de nouvelles 
techniques pour pallier ce problème.
 
Je terminerai cet édito en vous souhaitant un bel été.
Et si pour les vacances,  vous restez sur Aulnoy, redé-
couvrez  le charme de notre ville, ses espaces fleuris, 
ses massifs arborés, ses chemins de promenade, sa 
campagne,  le cours de sa Rhonelle, … 

Je vous souhaite de passer de bonnes vacances, res-
sourçantes et dépaysantes.

        
    Laurent Depagne,
        
    Votre maire

HOMMAGESHOMMAGES
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ÉVÈNEMENT

Cérémonie du mérite 
sportif

C'est un rassemblement cher au 
coeur de Laurent Depagne et de 
Julien Dusart, adjoint au sport :
celui de la grande famille du sport 
aulnésien.
Les clubs ont encore été nombreux 
à être récompensés cette année 
grâce à leurs prouesses sportives, 
leurs performances, au loisir et à 
la détente qu'ils procurent, à leur 
investissement et à l'engagement 
des bénévoles.

70 bons d'achat Décathlon ont 
été remis aux sportifs, enfants et 
adultes car le sport est sans limite 
d'âge.

Inauguration du terrain 
synthétique

Réalisés en  fin d’année 2022, les travaux  opérés 
sur le terrain synthétique ont donné à ce dernier 
une nouvelle classification. Système drainant, mo-
quette, éclairage, mobilier, tout a été remplacé.  
Il fallait donner un nom à ce terrain ainsi méta-
morphosé et c’est celui d’Alain Jouvert  décidé en 
conseil municipal, qui a été choisi en qualité d’an-
cien secrétaire de l’US Aulnoy et du district Escaut.

Le 14 juin, le terrain a été inau-
guré  par Laurent Depagne, Ju-
lien Dusart, adjoint au sport, 
accompagnés de Jean Claude 
Dulieu, conseiller départemen-
tal, de nombreux élus, et des 
instances du football. 

A cette occasion, notre maire  
n’a pas manqué de s’essayer 
au tir, prouvant par là  qu’il 
suffit  d’avoir un bon terrain 
pour être un bon footballeur ! 

Entre sourires et émotion, la 
cérémonie a  également réuni 
les jeunes joueurs de l’école 
municipale de football qui ont 
fait montre de leurs talents et 
de leur passion.

«Agir pour Aulnoy, c’est investir pour  nos jeunes, 
c’est promouvoir la pratique du sport et c’est aussi 
avoir une pensée pour nos bénévoles maintenant 
disparus  et qui ont fait beaucoup en qualité de 
dirigeants, de bénévoles pour développer le club 
de foot aulnésien. Parmi eux Henri Maillard, Jo-
siane et Francis Cachoir et Alain Jouvert » a conclu 
Laurent Depagne.

En septembre, vous aurez peut-être envie de vous (re)mettre au sport, 
retrouvez la liste des clubs sportifs aulnésiens sur www.aulnoylezvalenciennes.fr



Le développement de la ville se fait de manière 
durable et responsable 

« Le récent rapport du GIEC (groupe intergouvernemental d’experts sur 
l’évolution du climat) constate que la hausse de la température mondiale 
s’est encore accentuée pour arriver probablement à +1,5° en 2040 si rien 
ne change. explique Mathias Sabos, conseiller municipal, délégué à la tran-
sition écologique. A son niveau, la commune agit dans plusieurs domaines 
: en créant des bâtiments basse consommation avec le groupe scolaire 
Jules Ferry et le futur groupe Emile Zola ;  en optimisant la gestion éner-
gétique, en végétalisant certains endroits de la commune, en protégeant 
la biodiversité, en développant le tri sélectif des déchets en partenariat 
avec Valenciennes Métropole." 

Dossier spécial 
environnement
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DOSSIER SPECIAL ENVIRONNEMENT
La surface de la commune est de 612 ha dont 70% de 
surfaces agricoles.

« Les espaces verts de la ville représentent 25 ha 
de tontes et 4,8 ha de massifs fleuris, arbustes, 
haies … explique Ahmed Rahem, adjoint au cadre 
de vie. Cela correspond à peu près 40 m² par habi-
tant, c’est dire le travail en tontes, élagage, entre-
tien, plantations, désherbage. 

Et c'est sans compter la maison que possède la 
ville en pleine forêt de Mormal, ses pâtures, ses 
haies, ses espaces verts à entretenir : 5 300 m2 
d'espaces verts tondus régulièrement, une pâture 
de 7 300 m2 et le chemin (700 m2) qui mène à la 
forêt à faucher une fois par an.
Cette base de loisirs accueille notamment les en-
fants de notre centre Anim'Eté."

 
"La canicule est un phénomène météorolo-
gique qui va s’amplifier d’année en année, 
il est urgent de changer notre regard sur 
les espaces verts" indique Mathias Sabos.

Le démarrage de la végétation a été « hors 
normes » pour l'ensemble des communes en 
ce début 2023 avec une explosion de celle-ci, 
inédite depuis 15 ans. Le printemps très humide 
avec des sols frais, puis un réchauffement bru-
tal des températures, a fait exploser la végéta-
tion tant arbustive qu' herbacée. Cela a eu pour 
conséquence une croissance très brutale des 
pelouses, devenues rapidement très hautes. 

Engagée dans le développement durable, et de-
vant faire face aux problématiques de biodiver-
sité et de sécheresse, la ville adapte sa manière 
d’entretenir ses espaces verts.

La stratégie d’entretien des espaces verts : 
Préservation de la ressource en eau 

et de la biodiversité

Une herbe non coupée maintient 
le sol à 19,5°C, une herbe coupée 
à 10 cm maintient le sol à 24,5°C 
et un sol nu en plein soleil peut 

monter à plus de 40°C.

Le saviez-vous ?

       Pourquoi et comment ?
Lutter contre la sécheresse avec nos espaces verts :  les pelouses sont 
volontairement moins tondues  : 

                  L’herbe plus haute maintient une humidité  et réduit l’évaporation de l’eau 
                  dans le sol

                 Une herbe haute, diminue l’effet de chaleur au sol. 

La Ville fait appel à un ESAT (établissement 
et service d’aide par le travail) pour 12 
tontes par an, ce qui coûte 20 000 € à la 
collectivité.

Avenue Jules Mousseron le long du tram

Une partie des espaces verts et 
des haies de la maison forestière 
d'Hachette
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Une stratégie de fleurissement qui s’adapte
Les massifs fleuris de plantes annuelles et jardinières vont progressivement
être modifiés pour assurer un fleurissement réalisé autrement  car moins 
gourmand en eau :

Préserver la biodiversité 
par nos espaces verts

Il est bon de laisser la végétation naturelle 
se développer davantage (1), car les herbes 
hautes, leur floraison, leurs graines offrent 
nourriture et refuge à la faune sauvage et 
favorisent la protection des insectes (2) ; 
ces espaces deviennent des réserves indis-
pensables au maintien de la vie (oiseaux, in-
sectes, hérissons, chenilles, papillons etc…) 
dans la situation de crise climatique et éco-
logique que nous vivons.

Les jardinières :

2022 : 192 suspensions avaient été installées

2023 : 164 suspensions ont été mises soit 28 
jardinières de moins dans la ville car les plantes 
en jardinière sont très gourmandes en eau.

Les massifs et le fleurissement :
Les massifs, ronds-points, et plates-bandes 
sont plantés majoritairement de vivaces, 
ou d’arbustes à fleurs. Ces plantes, une fois 
installées, demanderont beaucoup moins 
d’eau les années suivantes  car leur système 
racinaire plus vigoureux puise l’eau dans le 
sol. 

Des massifs sont aussi créés en prairies fleuries, 
moins exigeantes en eau et plus favorable à la 
biodiversité.L'avenue de la Libération

L'eau : une ressource précieuse

La Ville vient d'acheter 8 cuves de 1000 
litres.
"Cela nous permettra de récupérer gratui-
tement l'eau de la sation d'épuration de 
Valenciennes" indique Ahmed Rahem.
Il s'agit de ce que l'on appelle de l'eau 
brute, donc dépolluée, décarbonisée et 
retraitée. Elle nous servira pour l'arrosage 
de nos plantes et massifs et nous pourrons 
en solliciter autant que souhaité.
Ce partenariat vient de se mettre en place 
avec Valenciennes Métropole qui a désor-
mais la compétence du cycle de l'eau  
(voir en page 9).

1 2

La prairie fleurie sur le massif 
devant Décathlon
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L'entretien du cimetière : 
une évolution en phase avec son temps

La préservation de l'environnement : l'affaire de tous

Vers un espace 
naturel plus propice 

au recueillement. 
La végétalisation du cimetière 
permet de rendre le lieu 
moins minéral, moins gris. On 
parle aujourd’hui de cimetière 
naturel, plus proche d’un 
lieu qui permet de concilier 
gestion écologique et deuil 
des familles. La présence 
de la nature apporte une 
atmosphère plus calme, 
propice au recueillement.

DOSSIER SPECIAL ENVIRONNEMENT

Le cimetière, s’est retrouvé fleuri de quantité de coqueli-
cots, plante qui avait quasiment disparu à cause de l’em-
ploi des produits phytosanitaires. 
Son retour en force est le signe de l’entretien écologique et 
raisonné de ce site. 
Les herbes sauvages, qui s’y sont développées sont aussi le 
signe d’une gestion nouvelle environnementale, et met en 
évidence que le sol n’est plus contaminé par des désher-
bants appliqués durant des années. 

«  Plusieurs ouvriers sont nécessaires pour désherber 
manuellement le cimetière explique Ahmed Rahem. 
C’est une opération extrêmement lourde qui demande 
beaucoup de personnel actuelle. C’est pour cela que nous 
tentons l’expérimentation de la végétalisation.

A terme, le gazon étouffera les mauvaises herbes, ce qui entrainera moins de désher-
bage, puisque l’herbe sera tondue. En  outre,  l’herbe permet une  meilleure  infiltra-
tion de l’eau et un aménagement durable plus favorable à la biodiversité. »

Exemple de cimetière engazonné

15 collégiens élus éco-délégués dans le cadre d’une action globale pour la préservation 
de l’environnement ont participé à une opération de ramassage des déchets dans la 
ville. 
Munis de gants, de gilets, de pinces 
à déchets et de sacs, les collégiens 
ont arpenté la ville pour la nettoyer 
en passant par le terrain de football 
(rue des Frère Robespierre), l’avenue 
de la Libération ou encore une partie 
du jardin des peintres.  
L’objectif était de sensibiliser au res-
pect de l’environnement.

13 sacs de déchets ont été collectés !
Bravo à eux pour cette démarche !
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Des composteurs 
pour vous aider à trier à la source

Valenciennes Métropole
 a repris le cycle de l'eau

DOSSIER SPECIAL ENVIRONNEMENT

Le « tri à la source » des « biodéchets » (déchets de cui-
sine, restes de repas…) deviendra obligatoire à compter 
du 1er janvier 2024.

« Ce tri nécessite évidemment de disposer de composteurs 
individuels ou collectifs. Valenciennes Métropole avait 
déjà installé, au printemps 2022, deux séries de compos-
teurs collectifs dans le haut d'Aulnoy. En ce qui concerne 
le Vieil-Aulnoy, 3 viennent d'être installés rue Victor-Hugo.
Valenciennes Métropole en installera d’autres ultérieure-
ment afin de couvrir tous les quartiers.» explique Rachida 
Bennar, adjointe à la cohésion sociale.

La valorisation des biodéchets est importante puisqu’elle 
permet de produire du compost qui sera redistribué gra-
tuitement par la suite aux particuliers qui le désirent.ls à 
tarifs préférentiels.  Un bioseau vous est offert pour tout achat  d'un 

« Consciente des enjeux de demain pour préserver la quantité 
et la qualité de sa ressource en eau nécessaire à la vie de son 
territoire, Valenciennes Métropole a fait le choix de reprendre, 
depuis le 1er janvier 2022, la gestion globale du cycle de l’eau. 
» nous explique Anne Gozé, adjointe et conseillère communau-
taire , membre de la commission « le cycle de l’eau ».

Dès  cet été, comme d’autres territoires, le valenciennois pour-
rait être impacté par une pénurie d’eau. En effet, les pluies in-
cessantes du printemps n’ont pas suffi à alimenter les nappes 

phréatiques. Aujourd’hui, alors que l’agglomération met tout en œuvre, pour limiter voire éviter les cou-
pures. La prise de conscience et l’engagement individuel de chacun sont donc nécessaires.

Aussi, les jours de canicule ou en période de sécheresse, adaptons nos consommations.« Nous diffusons ac-
tuellement sur aulnoylezvalenciennes.fr de nombreux éco gestes pour limiter notre consommation en eau. 
N'hésitez pas à les consulter" incite Anne Gozé.

Valenciennes Métropole propose l'achat 
de composteurs individuels à tarifs 
préférentiels.
Un bioseau vous est offert pour tout 
achat d'un composteur.
Demande à télécharger sur :
www.valenciennes-metropole.fr} }
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COHÉSION SOCIALE

Dans le cadre de sa politique d’action sociale le 
CCAS a mis en place cette année encore  les ateliers 
« Bien-être et estime de soi ». 
« Cette action est un tremplin pour une réinsertion 
professionnelle. Elle a pour objectif de favoriser 
le retour à l’emploi de certaines personnes  qui en 
sont  éloignées en les aidant à retrouver confiance 
en elles, facteur  essentiel pour l’insertion 
professionnelle » explique Rachida Bennar, adjointe 

à la cohésion sociale et aux solidarités et vice-
présidente du Centre Communal d'Action Sociale.

7  Aulnésiennes  ont participé à cette action, orien-
tées  par les partenaires et du CCAS. Différents ate-
liers ont été proposés durant plusieurs semaines : 
de février à  mai, soit 23 séances de 1 h 30 avec un 
panel de partenaires ayant tous  comme particula-
rité de travailler l’image de soi et de valoriser les 
potentiels de chacun :

L’atelier bien-être : 
pour favoriser le retour à l’emploi

La conseillère en image :
Mme Carla FONTAINE (agence Image in you)

Une sophrologue libérale : 
Mme Marie DESRUELLES

Un coiffeur solidaire 
(la croix rouge de Valenciennes) M Bernard Berteau, bénévole

Objectifs : Postures et comportements à adopter en 
entreprise, colorimétrie morphologie, style vestimentaire, 
mise en beauté, estime de soi et confiance en soi

Objectif : participer à la mise en valeur de la personne par
la coiffure 

Objectifs : apprendre à  gérer ses émotions, la sophro-
créativité, la sophro-relaxation…

Objectifs : accompagnement, conseils et astuces pour le CV et 
la lettre de motivation, simulation d’entretien

ISI : Des services à la population
L’ Association  ISI (informer, soutenir, insérer)  
présidée par Catherine Gobet et animée par Lydie 
Demeyère vient de tenir son assemblée générale
Au cours de celle-ci la présidente n’a pas manqué 
de rappeler les nombreuses actions qu’elle met en 
place en faveur de la population : l’aide aux devoirs, 
à la parentalité, des activités éco-citoyennes,  de 
nombreuses prestations de nettoyage….

Régulièrement nous vous présenterons certaines 
de ces  activités qui ont pour objectifs : de vous 
faciliter et de vous aider dans la vie quotidienne 
sous réserve d'une cotisation annuelle de 3 €.
Si certaines prestations sont suspendues pendant 
les vacances, d’autres continuent. 

Parmi elles : L’ AIDE À LA MOBILITÉ 
Elle concerne les personnes n’ayant pas de moyen 
de locomotion pour faire leurs courses, se rendre à 
un rendez-vous professionnel, médical, etc …
Ce service concerne également l’accompagnement 
par les transports en commun (bus, tram…) pour 
faire le repérage d’un itinéraire.
Les conditions : adhérer à l’association ISI , 3 € par 
an et par personne. 
Les tarifs de cette aide varient en fonction des 
trajets souhaités.

Tél. : 03.27.44.63.81 - mail : association.isi@
wanadoo.fr ou informer-soutenir-inserer@orange.fr
Adresse : 10 Résidence les Marronniers, rue Paul 
Eluard à Aulnoy.



11

COHÉSION SOCIALEDOSSIER SPECIAL ENVIRONNEMENT

Un séminaire sur la 
prostitution des mineurs

à Aulnoy

Déclarée cause nationale, la prostitution des 
mineurs est devenue l’objet 
d’un plan national de lutte 

Dans ce cadre, la ville  a souhaité accueillir un sé-
minaire organisé par le Département du Nord au 
cours duquel plusieurs thèmes ont été abordés.

Laurent Depagne, maire de la ville a participé à cette 
journée, en sa qualité de Vice-président en charge 
de la Cohésion Sociale, mais aussi de professionnel 
de l’ingénierie sociale. 

Ce sont 41 personnes qui ont passé une semaine 
d'évasion en Normandie dans le cadre des voyages 
seniors organisés par le CCAS en partenariat avec 
l'ANCV.

Et les cerisiers blancs made in Normandie

Elles ont visité de nombreuses villes et site 
touristiques Port en Bessin, Bayeux, la Pointe du 
Hoc, ... ici une cidrerie.

Là... sur la plage du Débarquement : Omaha 
Beach...

et le mémorial du cimetière de Colleville sur Mer
Retrouvez toutes les photos sur : aulnoylezvalenciennes.fr
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RETOUR VERS ...

Les écoles culturelles ont fait leur show
Pour finir l'année en beauté, chaque école culturelle y est allée de son exposition, de sa pièce, de son 
spectacle."Les représentations de fin de saison permettent de montrer tout ce que l'élève a appris 
au cours de l'année grâce aux compétences des professeurs." explique Corinne Anasse, adjointe à la 
culture. 
Inscriptions pour l'année 2023/2024 (voir page 14)

l'exposition d'arts plastiques sur le thème de 
l'environnement a montré la créativité 

et l'imagination des élèves.

les galas de danse sur le thème du cinéma ont 
prouvé l'aisance, la concentration et 

la rythmique des élèves.

 l'interprétation musicale des élèves a montré que 
la musique éveillait la créativité  

et libérait les émotions.

 les représentations théâtrales des enfants, ados et 
adultes ont prouvé que la théâtre 
à vaincre sa timidité, à s'affirmer.

Cette année il s’agit d’un plaid qui servira bien 
quand les premiers frimas arriveront.

Gérard Renard, adjoint aux festivités, accompagné 
d'élus, a remis à quelque 1.300 mamans aulné-
siennes le cadeau de fête des mères de la munici-
palité.  
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ESPACE NUMÉRIQUE

 Mercredi 6  

GiMp  séance 1
Vous connaissez Photoshop ? Venez découvrir une alterna-
tive gratuite pour apprendre à retoucher vos photos.

 vendredi 8  
canva
Ce logiciel de création de visuel gratuit et accessible à tous, 
vous permet de créer des affiches, invitations, CV, Diapora-
ma… Cet atelier vous permettra de créer votre compte et 
d'apprendre à utiliser le site.

 Mercredi 13  
GiMp séance 2
Vous connaissez Photoshop ? Venez découvrir une alter-
native gratuite pour apprendre à retoucher vos photos.

 vendredi 15  

Lutter contre Le pirataGe inforMatique 
Comment éviter de se faire pirater sur internet ? Que 
faire si cela vous arrive ? Cet atelier vous apportera des 
solutions simples pour éviter et limiter les risques.

 Mercredi 20  
GiMp séance 3
Vous connaissez Photoshop ? Venez découvrir une alter-
native gratuite pour apprendre à retoucher vos photos.

 vendredi 22  

découvrir france connect
Présentation de sa fonction : Comment l’utiliser et se 
connecter à 1400 services en ligne ?

 Mercredi 27  
iMpr3d
Venez découvrir le fonctionnement et l’utilisation d’une 
imprimante 3D.

 vendredi 29  
découverte de La tabLette
Outil simple d’utilisation et accessible aux personnes dé-
butantes, nous allons découvrir l’outil, naviguer entre les 
pages et comment utiliser ses différentes fonctions.

Programme des ateliers 
numériques de septembre

uniqueMent sur 
inscription 03.27.49.69.90

 sur les ordinateurs

"Chaque année, les enfants du centre Anim'Eté 
se rendent à l'espace numérique pour s'initier 
ou se perfectionner au numérique et à internet.
De manière ludique, à l'aide d'applications ou de 
logiciels, avec l'aide des animateurs"indique Anne 
Gozé, adjointe au numérique. 
Ils naviguent... 

 sur les tablettes

 ou utilisant l'écran numérique
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 TRIBUNE POLITIQUE

AGENDA

Chères aulnésiennes, chers aulnésiens, 
 
Le 3 juillet dernier se tenait la réunion du conseil municipal afin d’élire les grands électeurs de la commune 
pour les prochaines élections sénatoriales. Notre liste menée par Pierre Nisol a obtenu un grand électeur 
ce qui lui permettra de voter pour la liste du Rassemblement National le 24 septembre prochain pour 
défendre notre territoire et nos élus au Sénat. 
Nous adressons nos félicitations aux élèves de l’école municipale d’Arts Plastiques qui ont encore réalisé 
de belles œuvres (dont le géant) que nous avons pu découvrir lors du vernissage de leur exposition de fin 
d’année le 7 juin dernier à la médiathèque ! 
Après les épreuves du baccalauréat et les fêtes de fin d’année des écoles, nous souhaitons de bonnes 
vacances scolaires aux enfants, étudiants et personnels éducatifs. Profitez-en bien et bel été à tous ! 

Pierre Nisol et Alexandre Dufosset

AOÛT
Fermeture de la médiathèque François Rabelais
du 1er au 15, réouverture le mercredi 16 matin.
Du 21 au 31 : 14 h - 18 h, réouverture de la Maison 
de la Jeunesse qui accueillera les jeunes pour de 
nombreuses activités.

SEPTEMBRE
Vendredi 8 : 20 h, présentation de la programmation 
culturelle, les Nymphéas

BRÈVES

Les Francs Archers organisent tous les 
samedis du mois de septembre 2023 

de 9 h à 12 h des séances de découverte 
de la pratique du tir à l'arc. 

Le matériel est fourni.
Elles se déroulent à la salle de tir à l'arc et 
de pétanque rue René Mirland au centre 

polyvalent Léonard de Vinci.
Dates : 2,9,16,23 et 30 septembre.

Pour tout renseignement :
Jacques Douilliez au 06.24.60.92.56.

Eric : 06.30.67.85.86.
Venez avec votre bonne humeur !

SOYEZ LES GUILLAUME TELL !

ÉTAT-CIVIL
Bienvenue à :     
18.04   Eline LE DEMAZEL
21.04   Paolina UNIVERSO
10.05   Elio LEDUC
12.05   Aaron DUPONT ESCOUFLAIRE
19.05   Jade PRÉVOT

Félicitations à : 
06.05 Marine ANCEAUX et Benoit DRUELLE
25.05 Delphine GAMACHE et Nicolas LEDROLE

Écoles culturelles municipales, 
saison 2023/2024

Pré-inscriptions :
Elles seront ouvertes sur le portail familles à partir 
du 1er septembre.
Inscriptions : aux Nymphéas, rue Jules Chevalier :

• mercredi 20 septembre de 9 h à 12 h et de 14 h 
à 18 h

• samedi 23 septembre de 9 h à 12 h 

DIMANCHE 27 : 
Brevet Cyclotouriste organisé par le Cyclo Club 
d'Aulnoy
Départ  salle de l'Union à partir de 7 h 30
Inscriptions sur place/3 € (vélo)/4 €(VTT)
Vélo de route, 4 circuits proposés : 18,37,60,90 km 
VTT Gravel : 30,45,60 km
Collation et boisson à l'arrivée
Ouvert à tous licenciés ou non - pas de classement
Casque obligatoire
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HOMMAGES

Véronique Damez, employée municipale s’est 
éteinte lundi 29 mai 2023.

Véronique avait rejoint les services municipaux en 
1990 et avait gravi les différents échelons jusqu’en 
2009  avec le grade de rédacteur territorial. 
Elle avait apporté son expérience au sein de plusieurs 
services : communication, médiathèque, secrétariat 
général, élections, services techniques, ccas, fêtes 
et cérémonies.

En 1984 et pendant des  années elle avait été 
animatrice au sein du centre de loisirs et  directrice 
des petits.

C’était également une musicienne. La première 
professeure de saxophone à la création en 1984 
de l’école municipale de musique, elle avait rejoint 
cette année-là les rangs de la fanfare municipale  où 
elle assurait également le rôle de secrétaire. 

Collègues et élus appréciaient sa gentillesse, son 
ouverture d'esprit, sa tolérance mais également son 
professionalisme. 
Laurent Depagne et Kamel Boutouil, directeur 
général des services présentent de nouveau leurs 
condoléances à la famille.
Tous la regrettent beaucoup.

Francis Cachoir, ancien 
vice-président de l’US 
Aulnoy Football est décé-
dé le 13 mai à l'âge de 75 
ans.

Il était bien connu à Aulnoy 
pour son bénévolat et son 
engagement sans faille, 
au seinde l’association 
Flash mais également 
au sein  de l’US Aulnoy 
Football  en compagnie 
de sa femme Josiane. 

Il était apprécié de tous pour sa jovialité et sa bonne 
humeur.

Henri Maillard, figure aul-
nésienne bien connue est 
décédé le 2 juin.

Henri Maillard avait par-
ticipé activement à la vie 
de plusieurs associations : 
le club de football, la fan-
fare municipale, la chorale 
le chant des Aulnes et le 
cercle patoisant le Cercle 
du Moulin.

Il était également une des mémoires d'Aulnoy et 
avait collaboré par ses témoignages aux nombreux  
Auno-Infos historiques réalisés par le pôle 
communication de la ville au début des années 
2000.

Véronique assurait notamment les ateliers petites mains et 
Bricol'heure pour les enfants à la médiathèque.

Excellente saxophoniste, Véronique était musicienne au sein 
de la fanfare municipale depuis de nombreuses années.




